
 
 

 

 

Rua General Joaquim Inácio, 830, salas 1107 a 1112 – Ilha do Leite | CEP: 50070-270 - Recife/PE | Telefone: (81) 3040-4004 

   www.caupe.gov.br 

 

ATA DA 176ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 11/05/2021. 1 
 2 
No dia onze de maio de dois mil e vinte e um, às 17:00 horas, por meio de videoconferência, reuniu-se o Plenário 3 
do CAU/PE, em sua 176ª Sessão Plenária Ordinária, convocada nos termos dos artigos 34 e 36 do Regimento 4 
Interno sob a presidência do arquiteto e urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque. Para secretariar a 5 
176ª Sessão Plenária Ordinária, o chefe de gabinete Leonardo Igrejas. Presentes: os conselheiros estaduais 6 
titulares: Andreza Carla Procoro Silva Pereira, Carla Marques de Azevedo Maia Fontes (em substituição a 7 
conselheira titular Cristiana Maria Correia de Araújo Estelita), Claudia Pereira Pinto, Henrique Marques Lins, 8 
Jaime Tavares Alheiros Neto, Marcílio Reinaux Maia, Mohema Rolim Cavalcante Rodrigues, Mucio César de 9 
Jucá Vasconcelos (em substituição a Damaris Poliana Alves Vicente), Rafael Amaral Tenório de Albuquerque, 10 
Suely Alice Vasconcelos Mangabeira e Tomás de Albuquerque Lapa. Suplentes de conselheiros estaduais 11 
presentes: Luiz Augusto Dutra Souza do Monte, Neide Maria Pinho Cirne e Sérgio Marcelino da Motta Lopes. 12 
Presentes ainda: o conselheiro federal do CAU/PE Roberto Salomão do Amaral e Melo; o gerente geral do 13 
CAU/PE: Sérgio Manzi; o chefe de gabinete: Leonardo Igrejas; o assessor especial da presidência: Arnaldo 14 
de Lima Borges Neto; o gerente jurídico, Armando Moury Fernandes; a assessora de comunicação: Márcia 15 
Guenes; e a secretária executiva: Renata Tavares. Item 1 - Verificação de Quórum – Verificada a existência 16 
de quórum regimental foi dado início aos trabalhos. Item 2 - Justificativa de Faltas de Conselheiros. As 17 
conselheiras titulares Cristiana Maria Correia de Araújo Estelita, em razão de compromissos profissionais e 18 
Damaris Poliana Alves Vicente, em consulta médica; as conselheiras suplentes Juliana Cunha Barreto, em razão 19 
de compromissos acadêmicos e Josephana Neri Tavares de Melo Vieira, por problemas técnicos de acesso à 20 
reunião. Item 3 - Primeira Parte – Expediente – 3.1 Aprovação da Ata da 175ª Sessão Plenária Ordinária, 21 
de 20 de abril de 2021. O assessor especial da presidência Arnaldo de Lima Borges Neto indaga aos presentes 22 
se procederam a leitura da Ata da reunião anterior, distribuída previamente e se há alguma observação à sua 23 
aprovação. Como não houve qualquer manifestação em contrário considera a Ata aprovada por unanimidade 24 
dos presentes. 3.2 Comunicações do Presidente e dos Vice-presidentes. O presidente Rafael Amaral Tenório 25 
de Albuquerque passa a relatar suas comunicações: i) publicação da Portaria nº 148/21, de 22 de abril/21, que 26 
extingue as Comissões Temporárias CTCC e CAU Jovem-CAU/PE, tornando-se projetos de comunicação; ii) 27 
Encaminhamento do ofício nº 026/21 ao CAU/BR, com as alterações propostas ao Regimento Interno do 28 
CAU/PE, deliberadas na 173ª Sessão Plenária Extraordinária, de 23 de março de 2021 e o ofício nº 029/21, do 29 
Fórum de Presidentes ao CAU/BR, solicitando prorrogação do prazo de apresentação de sugestões de 30 
aprimoramento ao Processo Eleitoral até 30 de julho/21; iii) A volta do Clube CAU/PE, clube que pretende 31 
oferecer benefícios e descontos para os arquitetos que estiverem regularizados e em dia. Destacou que, por 32 
precaução, o CAU/PE dispõe de parecer jurídico bem fundamentado que ampara o funcionamento desse clube 33 
de vantagens, sem maiores problemas. O presidente passa a palavra ao assessor especial da presidência Arnaldo 34 
de Lima Borges Neto, que indaga à vice-presidente Andreza Carla Procoro Silva Pereira se deseja relatar alguma 35 
comunicação, tendo informado que não teria qualquer comunicado a fazer. 3.3. Comunicação do Conselheiro 36 
Federal. Não houve. Item 4. Segunda parte – Ordem do Dia. 4.1 Novo Organograma do CAU/PE. O 37 
assessor especial da presidência Arnaldo de Lima Borges solicita a participação do gerente geral Sérgio Manzi 38 
para apresentar os itens a serem deliberados nessa fase da reunião. Inicialmente, relata sobre o organograma 39 
atual e a proposta de sua alteração, o qual visa em última instância dar maior celeridade ao funcionamento do 40 
CAU/PE, além de prestar um melhor atendimento ao nosso público, o arquiteto e urbanista. É proposta a 41 
seguinte mudança no organograma: a gerência planejamento deixa de existir, a gerência financeira também é 42 
extinta e criada uma coordenação financeira no seu lugar; criação de uma coordenação de atendimento, a ser 43 
conduzida pela arquiteta Sandra Rocha, funcionária do Conselho; criação de mais uma vaga para estagiário na 44 
área de atendimento. Toda essa alteração não vai implicar qualquer impacto financeiro na folha de pessoal, mas 45 
o objetivo da proposição é propiciar uma melhoria substancial na qualidade do atendimento ao nosso público-46 
alvo. O assessor especial da presidência aproveita para informar que caso essa proposta seja aprovada hoje, até 47 
o final dessa semana enviaremos o organograma aos senhores conselheiros, onde será informado o ocupante de 48 
cada área, acompanhado de sua respectiva foto, para melhor identificação de cada colaborador. O assessor 49 
especial indaga aos conselheiros se existe alguma dúvida sobre a proposição. Solicita aos presentes que votem 50 
no chat, sim ou não, pela aprovação do novo organograma. Concluída a votação, a proposta foi aprovada pela 51 
unanimidade dos presentes, 10 (dez) a 0 (zero). A conselheira Mohema Rolim Cavalcante Rodrigues deseja 52 
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fazer uma solicitação, qual seja, “quando a gente tiver alguma coisa a deliberar, que seja encaminhada a 53 
documentação com antecedência prévia, para possibilitar uma análise com mais calma e com mais consciência 54 
do objeto da votação”. O assessor especial da presidência Arnaldo de Lima Borges, considera o registro da 55 
conselheira pertinente, e solicita que conste em ata sua observação, ressaltando que nas próximas vezes será 56 
encaminhado o material com antecedência, para facilitar o entendimento do que vai ser apreciado e deliberado. 57 
4.2 Reposição Salarial. Prosseguindo, o gerente geral Sérgio Manzi passa a discorrer sobre o item reposição 58 
salarial, apontando o embasamento técnico que norteia esse ponto de pauta. O índice de reajuste do salário, 59 
transporte e alimentação, seguindo o que foi definido pelo CAU/BR, foi o da variação anual do INPC/IBGE, no 60 
período de dezembro/2019 a novembro/2020, que foi da ordem de 5,20%. “Não se trata de aumento salarial e 61 
sim de reposição das perdas inflacionárias”. O assessor Arnaldo de Lima Borges indaga se algum conselheiro 62 
tem alguma dúvida sobre as informações prestadas pelo gerente geral. Como não houve formulação de 63 
questionamentos, passa-se ao início da votação da matéria, que é aprovada por unanimidade dos presentes, isto 64 
é, 10 (dez) a 0 (zero). 4.3 Balancetes do Primeiro Trimestre de 2021. O gerente geral Sérgio Manzi passa a 65 
apresentar os dados de receitas, despesas e resultado líquido do Conselho, relativos ao primeiro trimestre de 66 
2021. Informa que esses dados foram vistos minuciosamente e aprovado no âmbito da COAFIN-CAU/PE. No 67 
período analisado a receita obtida foi R$ 1.267.851,32 (um milhão, duzentos e sessenta e sete mil, oitocentos e 68 
cinquenta e um reais e trinta e dois centavos), despesa de R$ 587.985,74 (quinhentos e oitenta e sete mil, 69 
novecentos e oitenta e cinco reais e setenta e quatro centavos), gerando um expressivo resultado operacional de 70 
R$ 679.865,58 (seiscentos e setenta e nove, oitocentos e sessenta e cinco reais e cinquenta e oito centavos). 71 
Adianta o gerente geral que “os três primeiros meses superaram as expectativas de receita, o que sugere que 72 
estamos com a atividade de arquitetura aquecida”, implicando consequente em dados financeiros bastante 73 
satisfatórios para o Conselho, mesmo com os valores atuais das anuidades (PF e PJ) e RRTs estando congelados 74 
ao nível de 2020. Por fim, é apresentado o comportamento da receita corrente frente ao Plano de Ação 75 
estabelecido para o CAU/PE em 2021, onde explica cada rubrica constante do quadro, apontando os expressivos 76 
resultados obtidos quando comparados aos valores projetados e executados. A conselheira Mohema Rolim 77 
Cavalcante Rodrigues, embora reconheça que a apresentação está boa, “observa que a mesma não tem material 78 
suficiente para que a gente analise se o que está ali posto realmente retrata o que foi que aconteceu, porque a 79 
gente não tem a documentação pertinente”. Afirma que não se sentiu em condições de analisar a documentação 80 
apresentada, muito menos de votar. Solicita que nas próximas oportunidades essa questão seja vista com muita 81 
atenção e a documentação a ser analisada, encaminhada com antecedência, a fim de possibilitar aos conselheiros 82 
analisar o material e deliberar com mais segurança e consciência o que está sendo votado. O assessor especial 83 
da presidência Arnaldo de Lima Borges, informa que na próxima ocasião essa sugestão será atendida, sem 84 
maiores problemas. A partir desse momento, é solicitado aos presentes deliberar sobre o item, que é aprovado 85 
por 09 (nove) votos a favor, contando com 01 (uma) abstenção, a da conselheira Mohema Rolim Cavalcante 86 
Rodrigues, que ressaltou que o material apresentado foi insuficiente para seu posicionamento contrário ou 87 
favorável à matéria. 4.4 Temas oriundos das Reuniões das Comissões Ordinárias: CEFEP, COAFIN e 88 
CED. A primeira apresentação foi da coordenadora da CEFEP-CAU/PE, Andreza Carla Procoro Silva Pereira, 89 
que informou da não realização da reunião da comissão este mês, em razão de aspectos operacionais e que o 90 
principal ponto a ser discutido na próxima reunião diz respeito ao funcionamento dos Cursos EAD. Em 91 
sequência, a conselheira Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, coordenadora da CED-CAU/PE, relata os 92 
principais assuntos tratados na sua comissão: os relatores apresentaram seus pareceres de admissibilidade; e a 93 
distribuição de 07 (sete) processos antigos e 02 (duas) novas denúncias recebidas em abril de 2021. Aproveita 94 
para comunicar que na reunião foi sugerido pela conselheira Mohema Rolim que fosse realizado um mutirão 95 
visando priorizar o exame dos processos mais antigos. Por fim, o coordenador da COAFIN-CAU/PE, Henrique 96 
Marques Lins, informa os principais assuntos discutidos na sua 44ª Reunião, a saber: novo organograma do 97 
CAU/PE; reposição salarial; balancetes do primeiro trimestre de 2021; repactuação dos contratos; cenário de 98 
gastos e arrecadação janeiro-abril 2021; cartas administrativas de débitos de anuidade; e ressarcimentos 99 
realizados em abril de 2021. 5. Extra Pauta. Não houve. 6. Informes. Não houve. 7. Encerramento. Não tendo 100 
mais nada a acrescentar a vice-presidente do CAU/PE, Andreza Carla Procoro Silva Pereira, em substituição ao 101 
presidente que precisou se ausentar, agradeceu a presença de todos, considerou finalizada a pauta, e declarou 102 
encerrada a presente Sessão, a qual, eu Leonardo Igrejas, secretariei e dou fé. Recife, 11 de maio de 2021. 103 
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Arquiteto e Urbanista Rafael Amaral Tenório de Albuquerque 106 

Presidente do CAUPE 107 


